

Aumentó desempleo mundial más de 30 millones en 3 años: OIT (El Financiero 06/09/10)

Aumentó desempleo mundial más de 30 millones en 3 años: OIT (El Financiero 06/09/10) Zenyazen Flores Lunes, 6 de septiembre de 2010 El 80% de la población no tiene acceso a seguridad social. Ante el "gran desempleo mundial", la Organización Internacional del Trabajo (OIT) estimó que en los próximos diez años se necesitarán más de 440 millones de nuevas plazas para absorber a quienes se incorporen al mercado laboral. La desocupación en el orbe aumentó en más de 30 millones de personas desde 2007. Así, a la fecha existen alrededor de 210 millones de personas sin empleo, lo que representa el nivel más alto de la historia. Tan sólo entre 2007 y 2009, México perdió 900 mil puestos, y esto lo convierte en uno de los países más afectados por la dependencia económica de Estados Unidos y por la desocupación global luego de la crisis económica. México tiene un desempleo similar al de economías más avanzadas como Reino Unido, con 900 mil puestos, y Japón, con 800 mil. El mayor impacto en pérdida laboral lo tuvieron Estados Unidos, con siete millones 500 mil; China, tres millones, y España, dos millones 700 mil. Dado ese "panorama sombrío", la OIT aseguró que en los próximos diez años se necesitarán más de 440 millones de nuevos trabajos para revertir el desempleo causado por la crisis. Los países deben cubrir esa cantidad de puestos ante la vulnerabilidad de los trabajadores luego de la recesión y de la introducción de contratos más flexibles, disminución de la protección social y reducción del poder de negociación, que llegaron junto con la crisis. "Mejorar la calidad del empleo en los trabajos más productivos que ofrezcan mejores ingresos, también es esencial para respaldar la reducción de la pobreza y el desarrollo", consideró Juan Somavía, director general de la OIT. La evaluación se suscribe en un documento de debate publicado por la Organización y el Fondo Monetario Internacional (FMI), previo a la conferencia conjunta que celebrarán el próximo día 13 en Oslo, Noruega. Penoso legado El director del FMI, Dominique Strauss-Kahn, aseveró que "la gran recesión" ha creado un penoso legado de desempleo, y esta devastación amenaza la subsistencia, la seguridad y la dignidad de millones de personas en el mundo. "Si se utilizan como guía los efectos de recesiones pasadas, el costo para quienes pierden su empleo podría ser una pérdida persistente de ingresos, una reducción de la esperanza de vida, menores logros académicos y menores ingresos para sus hijos." El FMI advirtió del impacto sobre los ingresos a lo largo de toda la vida, ya que estudios realizados en Estados Unidos demostraron que incluso 15 o 20 años después de perder el empleo en una recesión, la pérdida de ingresos asciende en promedio a 20 por ciento. Ambos organismos coincidieron en que a ese "panorama sombrío" se añade que 80 por ciento de la población mundial no tiene acceso a seguridad social, y que pese a los "notables avances" de los países, hoy cerca de mil 200 millones de mujeres y hombres, es decir 40 por ciento de la fuerza de trabajo mundial, no logran superar los dos dólares diarios que ganaban en 2008.